Production écrite

Le travail

Soulignez les mots clés dans le sujet ci-dessous :

Pour beaucoup de personnes, le travail en lui-même est source d'esclavage et de servitudes, une punition imposée à l'homme. Partagez-vous ce point de vue ? Rédigez un texte dans lequel vous prenez position.

Votre texte fera 25 - 40 lignes dans une écriture de taille moyenne. (250 - 400 mots, +/- 10%)

I. Activité1-Lexique

1. Reliez chaque mot à sa définition

1. Tâche	a) Travail pénible
2. Corvée	b) Fait d'être souvent absent (du travail, de
	l'école)
3. Absentéisme	c) Travail, tâche
4. Sinécure	d) Produit, travail fourni.
5. Besogne	e) Accord officiel
6. Rendement	f) Personne qui fait quelque chose pour
7.0	autrui sans rémunération.
7. Convention	g) Travail facile et bien rémunéré.
8. Bénévole	h) Travail à accomplir
2. Complétez les paragraphes suivants avec le mot convenable	
Travailler habitable sueur pén	ibilité éradiquer l'ascèse
Originelle revêtit charpentier	créatif l'ascèse corrélatif
À bien lire l'Écriture sainte, notamment le liv	re de la, on se rend compte que le
travail appartient à la condition	
l'homme à son image et à sa ressemblance, Il l'inv	
participation de l'être humain à l'œuvre de la C	
•	nce de l'homme. Par son travail, l'homme doit
rendre ce monde toujours plus et convivial.	,
Après le péché des origines, le travail	un caractère d'effort et de
peine : « C'est à la de ton front que tu ga	gneras ton pain ». Jésus assume cette dimension
de la condition humaine en passant la majeure partie d	
côté de l'aspect du travail, nous faisons l'expérie	
l'homme s'est efforcé de l'alléger, mais il ne pourra _	

II. Activité 2: Syntaxe

1. Remettez dans l'ordre les phrases suivantes.

a) ous grands éloigne de trois le vice maux l'ennui, et le besoin. Le travail :

b) meilleurs et La le tempérance sont travail de les médecins l'homme.

c) le est travail de Né Dieu, son rouille pour la est flamme de l'homme sa : L'oisiveté âme.

2. Reformulez les phrases suivantes.

a) Le travail est ce qui donne saveur et plaisir à l'existence car il rompt la monotonie quotidienne. En ce sens, il est parfois un loisir

b) En raison de son intérêt social, moral et économique, le travail est l'une des aspirations essentielles et prioritaires de l'homme. C'est pourquoi, le chômage est vécu comme une souffrance.

3. Lisez cette production modèle, soulignez les groupes nominaux et les groupes verbaux se rapportant au domaine du travail¹

Nul doute que nous soyons nombreux à souhaiter n'avoir pas à travailler : le travail tend à nous apparaitre comme une contrainte sociale déplaisante et pénible. De l'école à l'âge adulte, l'être humain passe une partie majeure de sa vie à travailler, se soumettant ainsi à des règles dont il ne décide pas : il y a toujours un savoir-faire à acquérir et des procédures et des procédés de fabrication à respecter. S'adonner à un travail, c'est donc toujours se plier à des exigences qui ne dépendent nullement de notre libre arbitre, mais qui semblent au contraire venir le brider. Ainsi, pourrait-on dire que le travail s'avère un obstacle à la liberté ? Serait-il une sanction à laquelle l'être humain ne puisse s'échapper ? Nous y répondrons ci-dessous en nous basant d'une part sur la nécessité du travail, d'autre part sur sa possibilité de libérer l'être humain.

Tout d'abord, l'homme, comme tout être vivant, doit assurer sa survie dans une nature au pire hostile et au mieux indifférente. Entendons par là qu'il a un certain nombre de besoins vitaux qu'il lui faut satisfaire sous peine de mort. Ainsi le travail est perçu tel une nécessité à la fois naturelle et sociale : ne pas ou ne plus travailler, c'est à la fois être menacé dans sa survie et dans son statut de membre de la communauté humaine ; c'est risquer de perdre tout à la fois sa vie et sa liberté, puisque cela revient

_

¹ La production modèle est puisée du site : www.étudier.com

à remettre la satisfaction de ses besoins vitaux aux bons vouloirs d'autrui. Ceci est justifié par le statut social et psychique du chômeur, souvent voué à la souffrance et à la solitude.

Ensuite, il est à remarquer que le travail rompt la monotonie quotidienne et libère l'homme de l'ennui et du besoin en évitant également le vice. N'étant plus dépendant des aux autres grâce au rendement de son travail, l'être humain devient libre sur le plan psychique mais aussi sur le plan social et professionnel. Étant souvent préoccupé par les impératifs de son métier, l'homme ne trouvera plus le temps de tomber dans le piège des rumeurs et du bavardage, chose qui le libère encore une fois de tous les problèmes qui peuvent en découler. il suffit de voir la différence entre une femme qui travaille et une autre qui ne s'occupe que de son foyer pour découvrir l'épanouissement et la liberté de la première par rapport à la naïveté et la faiblesse de la seconde.

En guise de conclusion, bien que le travail s'avère parfois une source de douleur et de fatigue, il reste loin d'être une sanction puisqu'il s'avère souvent une source d'épanouissement spirituelle et sociale pour l'être humain. Cependant, face aux discriminations et aux inégalités présentes au sein des milieux professionnels de notre époque, n'est-il pas important de revoir les lois du travail pour favoriser le sentiment d'appartenance du salarié à l'entreprise ou à la société au sein de laquelle il travaille en vue d'améliorer le rendement ?

4. Reformulez cette production écrite en 300 mots (+/- 10%)

